

Reseñado por Pedro Miguel López Pérez

Sociólogo.

pedromiglopez@hotmail.com

VELASCO, Pilar. No nos representan. Ed. Temas de Hoy. Madrid, 2011.

Durante los años de carrera y posteriormente en el doctorado nos han recordado una y mil veces que la Sociología es una ciencia que tiende hacia la comprensión racional y objetiva de la realidad. En no pocos seminarios, cursos y reuniones científicas se ha debatido el eterno problema de la objetividad del sociólogo, ocasionada principalmente por el doble carácter del investigador, que es a su vez sujeto y objeto de su disciplina. El propio Durkheim en *Las reglas del Método Sociológico* remarcaba la importancia de la objetividad. Sin embargo al redactar la presente reseña tengo que echar mano de la cita de José Bergamín para decir aquello de “soy subjetivo, ya que soy sujeto. Si fuese objetivo, entonces sería un objeto”.

Y es que en ocasiones como la que nos ocupa el sociólogo además de analizar la realidad, estudiar un fenómeno social de tal magnitud como el Movimiento 15M, Democracia Real, también conocido como Spanish revolution o más llanamente como movimiento de los indignados, no

puede menos que compartir las propuestas que surgen del citado movimiento. El sociólogo, hastiado de protestas por nimiedades, sin sentido, cuando no absurdas, se torna subjetivo, porque toma partido a favor de las reivindicaciones de los indignados, ya que las considera ponderadas, al tiempo que siente simpatía hacia miles de conciudadanos que de manera libre y voluntaria, sin presiones de ningún tipo, sin consignas de partido o colectivo concreto (aunque algunos después han querido ver cierta manipulación), salieron a las calles para decir que el camino por el que nos llevan los poderosos no es el correcto, que es necesario tener presente la ética en todas las facetas de la vida, que las decisiones globales no se pueden tomar sin tener en cuenta que afectan a personas con nombres y apellidos, que el capital debe estar al servicio de esas personas y no al contrario.

En No nos representan, Pilar Velasco, joven periodista de investigación de la cadena Ser, que estuvo desde el principio en la acampada de Sol, recoge en veinticinco propuestas lo que ha venido a denominarse el *Manifiesto de los indignados*. Una serie de reivindicaciones abiertas, sometidas a la discusión asamblearia, difundidas a través de las redes sociales, que tratan de ofrecer soluciones y alternativas a lo que ya no funciona. Y es que efectivamente hay motivos para la indignación, para rebelarse contra el actual estado de las cosas, la última vuelta de tuerca es la flamante reforma laboral del gobierno Rajoy. Son muchos los indignados, aunque no todos salgan a la calle. Miles de personas que quieren y saben que es posible otro modelo social.

Un libro pequeño en volumen, pero amplio contenido, que esboza veinticinco propuestas dignas de ser tenidas en cuenta para construir un mundo más justo y más humano. Propuestas que sin duda se abordarán en las páginas de ALMENARA.